秋田市長 佐竹 敬久





る合併であり、地域個性豊かなと存じますが、五十年ぶりとな よる新しい秋田市の誕生です。います。 いよいよ、市町合併 四万秋田市民で、ともに確かな、 新生秋田市の実現に向け、三十 変化に若干の戸惑いはあろうか 皆さま、

ちた地域資源

そして力強い第一歩を踏み出し

ましょう。

新県都プランの推進緑あふれる

また、太平山の雄大な自然を活海・空の交通結節点がそろい、田空港が加わることで、陸・ 面で心温まるご協力や高い見識る関係各位には、さまざまな場民、議会の皆さまをはじめとす からのご指導をたまわり、 説明会などにおいて、市民・町 感謝申しあげます。 :空港が加わることで、陸・ した観光振興や多様な農業資 この合併により、 一年半に及ぶ合併協議や住民 秋田市に秋

親しんだ町名がなくなるなど、 の皆さまにとりましては、慣れ とりわけ、旧河辺町・雄和町 新年おめでとうござ 市町合併に かなければなりません。 源を最大限に活かしつつ、新生 す。これら新たに加わる地域資 る可能性に満ちた都市になりま は国際交流の拠点化など大いな源に着目した産業振興、さらに 秋田市づくりに全力を注いでい

をめざします。 ながら、秋田市のさらなる飛躍 もいえる建設計画「緑あふれる合併後のまちづくりの指針と 新県都プラン」を着実に推進し

引き継がれる 建都四〇〇年

爆発した市民パワー

昨年は建都四〇〇年の歴史的

烈に印象に残っています。は、"あの暑い夏"とともに 市民のパフォーマンスと高揚感 ルヴェでの記念式典に集結した 前夜祭の熱気や、八月一日、ア 強

誌」、近いところでは「佐竹本三 所に登場した映画「釣りバカ日 スター、普段見慣れた風景が随 また、あっと驚く「け」 の ポ

ワーが爆発した年でもありまし 節目となる年に当たり、市民パ 七月三十一日、千秋公園での



2004年7月12日、秋田テルサで

時代は大変革の中

変革の先にこそ希望が

成長経済のまっただ中を突き進 よみがえり、復興期を経て高度 から日本社会は不死鳥のように ついて述べてまいります。 そこで今最も大切な時代認識に 六十年前の大戦終結後の混乱 世界に冠たる経済社会を築

時代は激しく動いています。

治・行政に限ったことだけでは ところでしょう。 ています。 このような中で今まさに、 また、システムの大変革は政

ません。 多くのイベントや記念事業での 画「青山くんの夏休み」の刊行。 そして年末には四百年の歴史漫 成版まんが三十六歌仙」の作成 市民サポー 十六歌仙」の一部実物展示や「平 ター の活躍も見逃せ

り継がれていくでしょう。 まさに新たな郷土文化です。こ 小中学生をはじめ多くの老若男 女が演じた「新・秋田音頭」 さて、「歴史を想い、今日を祝 後も各学校や地域で、 未来へ遺す」の理念で築き 四百年を機に創作され、 こんにち 代々踊 は

の

Υĺ のうえない喜びです。 込んだとしたら、私としてはこ 強ければ強いほど、 に鮮やかなコントラストを刻み 建都四百年が皆さまの記憶の中 く濃くなるように、それぞれ 幕を閉じました。夏の日射しが あげてきたメモリアルイヤー その影は深 の は

> 様化社会へと向かう中で、これその破綻を経て、成熟社会、多 う時代にマッチしないものとな になったことは確かなことです。 ţ を経済大国に押し上げる原動力 本の経済社会の再構築を実現さ 的手法で突き進んだことが、 とつの目標に向かって、全国 までの社会システムが現代とい 一のルール、 きあげまし しかしその後、 端的にとらえれば、 さまざまな歪みが目立って 効率的かつ短期間に、日本 すなわち中央集権 バブル経済と 国中が 日

づかせたといっても過言ではあ した面も否定できません。ぞれの地域個性を失わせがちに りません。 らせるとともに、依存体質を根 型に並ぶ中央集権的システムに 文化などの面においても、それ えるという地方の思考回路を鈍 長く慣れ親しんできたことは、 きました。 結果的に、 国から都道府県、 また、まちづくりや 自らのことは自ら考 市町村と縦

政システムの大変革が求められ 進であることは誰しもが認める 地方を通じての大胆な行財 それが地方分権の推



市民の手で運営されている旭北地区コミュニティセンタ



課題を整理したうえで、目標を定 すくむのではなく、現実を検証し、 なことは、危機だ、激変だと立ち

一つひとつ計画的にそして具

体的に解決していくことです。

時代の必然に舵を切る

見直し、より住民に近いところが 権限や財源を持つことです。 地方分権というのは、おもに国 市の間の権限や財源の配分を

体の統一性が必要なものを別とし や決定権を移すことです。 ものにするために、地方に裁量権 外交や基本的な社会保障など国全 いては、国が全国一律に定めてい て、住民生活に密着したものにつ 今少し砕いて言えば、ひとつは 地方の特色に合わせた

る財源をプールし、その中から地 今ひとつは、いったん国税であ

> 仕事ができるようになります。 体的に事業内容を選択・構成し、 出して地方が事業を行うことをや 方に全国画一的な基準で補助金を より効率的で市民の満足度の高い ことです。これにより、 れの財政力に応じ適正に配分する 財源である地方交付税を、それぞ 方税に移したり、地方全体の共有 め、最初から、その分の国税を地 地方が主

このような変革期において大切

すでに大変革が進行中なので

企業や団体など民間社会で

で、容易なことではありません。 な船が急激に舵を切ることと同じ 根幹から大変革することは、巨大 舵は切られたのです。 に向け、すでに地方分権社会への しかし、日本と地域社会の新時代 国と地方との行財政システムを

おり、

その先にこそ、地域の、ふ

自の発想や能力の再評価を求めて

日本社会全体が、地域の持つ独

るさとの希望が見えてくるので

市民協 の第一歩 働型まちづくり

しあわせづくり 秋田市民公聴条例

らない厳しい現実におかれていま 効率的な行政運営をしなければな に行き詰まる中、限られた財源で 国・地方とも、財政状況が極度

くことや、多額な投資を要する市 できないこと」を納得していただ 情報交流により、「できること、 情報公開と市民・行政との幅広い えることが不可能な今、徹底した 財政的にすべての市民要望に応

す。 持たない市民の皆様に検証してい の事業について、直接利害関係を

って、

齢社会、低成長社会などの中にあ

ありません。 高度情報化や少子高

年の十二月市議会において議決さ 営をしていくポイントとなりま ただくことなどが、公平な市政運 ル化されたことになります。 を進めるための大切な部分がルー れました。 市民協働型まちづくり せづくり秋田市民公聴条例」が昨 市民意見の反映をめざす「しあわ このような市民との情報交流や

都市内地域分権

身近なところで 身近なサー ビスは

です。 る体制づくりを進めていくつもり の課題は地域で一定程度完結でき 所で提供するとともに、地域固有 地域の役割に対する期待もふくら は市民協働が推進されていくと、 んでまいります。そのため、住民 高齢社会がいっそう進み、 によって市域が拡大し、また少子 に身近なサー ビスはより身近な場 次は都市内地域分権です。合併 さらに

置した市民センター の活用を視野 とや、旧河辺町・雄和町役場に設 民サービスセンターを整備するこ 南・北・中央の五地域へ(仮称)市 の改築などに合わせ、 具体的には、土崎・新屋両支所

東京・お台場に展示された佐竹市長の平和のメッセージ





河辺、雄和の新鮮な野菜や果物を提供している川尻朝市

市政推進システムのひとつです。 話題をふたつ

日本興亜損害保険 大規模コールセンター 誘致

- 」の新屋西部工業団地進出が決 めてきた「仮称・CRファクトリ 資額は三十億円以上となります。 を拡大する計画です。 その初期投 まりました。 来年四月には二百九 〒人規模で操業を開始、 平成二十 |年度までに千二百人規模に雇用 昨年十月、県とともに誘致を進

出されておりますので、四社がフ すでに三社で約八百人の雇用が創 はこれで四社目となります。 現在 本市が誘致したコー ルセンター の間での行政サービス機能の配置 これは、おもに市役所と地域と 規模の雇用確保が見込まれます。 ル稼働する四、 五年後には三千人

に入れています。

川尻朝市

や権限・財源配分の見直しといっ

てもよく、これもまた市民協働型

年も六月から開催予定)、 花、果物が、毎月第二土曜日(今 べられています。 ある総社神社境内の川尻朝市に並 んが丹精込めて育てた新鮮野菜や 旧河辺町・雄和町の農家の皆さ

める、新たなコミュニティの場と お茶を飲んで地域の人と交流を深 野菜や果物、だから安心」、だけ 朝市は、「作った人の顔がみえる た朝市がいつの間にか、ゆっくり のつながりの復権に貢献している ではなく、失われつつあった地域 ことです。地域住民の発想で始め

くり、地産地消と食の安全、そし

ホット・コミュニティ~

川尻に

ここで特筆すべきは、今やこの

なっているのです。 今回の合併や市民協働型まちづ

> ても温かい気持ちになりました。 象徴しているようで、私自身、 て地域コミュニティの未来の姿を

都市」の第一歩を力強く踏み出し 風景を再発見しながら、心も新た づかないで見過ごしていたまちの たいと思います。 市民交流の輪を広げ、これまで気 に「しあわせ実感 河辺、雄和、 秋田が合併を機に、 緑の健康文化

くなることを願ってやみません。 せを実感する」機会が少しでも多 日のくらしの中で温かな「しあわ 今年一年、市民の皆さまには毎

終わりに

何にもまして、平和であることが 希望につながる絶対条件です。 世界中で紛争が絶えない今日、

ありました。そのときに出展し展 のメッセー ジを記したピー スウォ のメッセージです。 示された私からのささやかな平和 行委員会から、私にも出展依頼が ール(平和の壁)展が催され、 お台場」で世界各国からの平和 昨年末に、東京の人気スポット

平和は心の絆から生まれます平和は心の力から生まれます 認め合う心が平和の糧です譲り合う心が平和の礎です